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CON EXPERIENCIA LEGISLATIVA, DE MARCO OXIGENÓ 
EL GABINETE MUNICIPAL

La Fiesta comienza hoy y sigue mañana. Contará con 25 stands representando a las 
distintas colectividades residentes en la ciudad, quienes compartirán la historia y 
cultura de sus países de origen.

VUELVE LA FIESTA DE LAS 
COLECTIVIDADES AL COCHOCHO VARGAS

La Secretaria del Comité Nacional, 
Natalia Jañez, habló sobre la 
ruptura del bloque de diputados 
en el Congreso, y afirmó que “tiene 
que ver con las generaciones que 
buscan voz propia”.

90% DE OCUPACIÓN 
PARA LA FIESTA DE 
LA LENGA

Con una impronta territorial y de gran contacto con los vecinos, De Marco suma 
entre sus galones también su amplia experiencia dentro del cuerpo 
legislativo. Escribe Néstor Schumacher.

EL IPV ENTREGÓ 55 VIVIENDAS 
Los adjudicatarios estaban inscriptos desde el 2005. Se trata de viviendas tipo 
dúplex, de 60 metros cuadrados y dos dormitorios. El predio cuenta con 
viviendas para personas con discapacidad.

“EL RADICALISMO 
TIENE QUE SALIR 
DE SU LUGAR DE 
COMODIDAD”

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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La municipalidad realizó la 1° entrega de kits para quienes asisten a los talleres 
y capacitaciones que ofrece Espacio Joven, para fomentar la inserción laboral 
y la generación de empleo.

PÁG. 7

OPINIÓN

El dato lo brindó el área de Turismo 
del municipio, luego del último 
relevamiento. La edición 19 de la 
Fiesta comienza hoy y sigue hasta el 
12 de diciembre.

RÍO GRANDE

ENTREGARON 
HERRAMIENTAS A JÓVENES 
EMPRENDEDORES
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USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Subsecretaría de Seguridad Urbana, realizó junto a la Agencia Nacional de 
Seguridad Vial controles de velocidad en distintos puntos de la ciudad, a fin de concientizar a conductores y conductoras 
sobre la importancia de respetar las velocidades máximas a la hora de circular. 

Alejandro Ledesma, subsecre-
tario de Seguridad Urbana, explicó 
que “llevamos adelante esta cam-
paña de concientización como 
acción preventiva y evitar los si-
niestros en la vía pública, tal como 
siempre nos pide el intendente 
Walter Vuoto”.

La acción contó con la pues-
ta de radares de velocidad en las 
avenidas Prefectura Naval Argen-
tina y Jorge Garramuño y “la idea 
fue charlar con los conductores y 
conductoras, explicándoles la li-
mitación de velocidad en la ciudad 
de 40 km/h”, dijo Ledesma. “No 

LA MUNICIPALIDAD REALIZÓ CONTROLES DE VELOCIDAD 
CON LA AGENCIA NACIONAL DE SEGURIDAD VIAL

USHUAIA ENCENDIÓ EL ÁRBOL 
DE NAVIDAD CON MÚSICA Y 
LUCES JUNTO AL CANAL BEAGLE

DAVID FERREYRA: “NECESITAMOS 
REVER LOS PRECIOS DE LAS 
TARIFAS AÉREAS”

El intendente de Ushuaia 
Walter Vuoto celebró junto a 
miles de vecinos, vecinas y tu-
ristas el encendido del árbol de 
Navidad ubicado en la pasarela 
Fique junto al cartel de la ciu-
dad, con un espectáculo musi-
cal al aire libre a cargo de Wena 
Vida, Franco Andrada y Massiel 
y un show lumínico de audio 
rítmico. 

Vuoto acompañado de la to-
talidad del Gabinete municipal, 
cientos de familias de la ciudad, 
gran cantidad de grupos de jó-
venes y turistas, disfrutaron del 
espectáculo musical y el juego 
de luces que acompañó los dife-
rentes ritmos navideños. La se-
cretaria de Educación y Cultura 
de la Municipalidad de Ushuaia, 
María José Calderón agradeció 
“el acompañamiento de los veci-
nos y vecinas, ya que el objetivo 
siempre fue que nos volvamos a 
encontrar, sabiendo que es tan 
necesario después de tiempos 
tan difíciles producto de la pan-
demia”.

En un ambiente de festejo, los 
artistas hicieron diversas pre-
sentaciones sobre el escenario y 
la gente disfrutó del show, respe-

El Secretario de turismo de Us-
huaia, David Ferreyra habló sobre la 
reunión con autoridades de Aerolí-
neas, donde planteó una revisión de 
los precios de los pasajes aéreos.

“Lamentablemente en lo que 
queda del año es una situación pa-
rece no tener solución, pero si po-
demos tener más vuelos en enero, 
esa situación tendría que ir revir-
tiéndose, y que los pasajes vuelvan 
a tener ese costo promedio de entre 
30 y 35.000 a Buenos Aires”, dijo Fe-
rreyra por FM Masters.

“La responsabilidad nuestra era 
hacerle saber a aerolíneas nuestra 
demanda. Somos conscientes que 
hemos sido un destino privilegiado, 
pero aerolíneas saben que es la única 
manera que tenemos para conectar-
nos con el país y el mundo”, agregó.

“Esperemos poder disponer en 
enero de todo lo que teníamos an-
tes de la pandemia. También hay 
que ver como resuelve Eerolineas la 
falta de frecuencias que tenía LAN, 
poder tener la posibilidad de tener 
más frecuencias aéreas”, sostuvo.

El funcionario también se refirió 
al corredor Patagonia Fantástica y 
mencionó la posibilidad de reto-
marlo como antes de la pandemia: 
“No nos sirve de nada mencionar 
un producto nuevo si no tenemos 

tando el protocolo al aire libre, y 
haciendo numerosas transmisio-
nes en vivo a través de las redes 
sociales. 

“Es una enorme alegría vol-
ver a compartir el escenario con 
nuestros artistas y, para esta 
gestión, sin lugar a dudas es un 
verdadero orgullo poder acom-
pañarlos”, dijo Calderón. Des-
tacó, además “el trabajo que se 
realizó junto a la Secretaría de 
Planificación en Inversión Pú-
blica, como así también otras 
áreas del municipio para repetir 
por segundo año el Paseo Na-
videño, ubicado en el Paseo de 
Las Rosas, que es un espacio al 
aire libre, pensado para que los 
vecinos puedan acercarse para 
sacar fotos, caminarlo y disfru-
tarlo”. 

Anticipó que “el show de lu-
ces se repetirá el 24 y 31 de di-
ciembre, porque como mencio-
nó nuestro intendente, ´nadie es 
feliz en soledad´, y en este con-
texto de crisis sanitaria que he-
mos pasado, no debe ser sólo un 
deseo sino trabajar para que eso 
suceda y que el año próximo nos 
encuentre juntos y abrazados de 
verdad”.

conectividad, entonces no senta-
mos con Aerolíneas para buscar la 
conectividad entre Puerto Madryn 
y Ushuaia, vamos a planificar una 
campaña de destinos en conjunto”.

“A partir de los próximos meses 
podremos disponer de esa herra-
mienta, poder articular con desti-
nos para que sus habitantes puedan 
venir al Corredor”, señaló.

En cuanto a los vuelos regiona-
les, advirtió que “aún no se pudo 
recuperar Bahía Blanca vía Mar Del 
Plata, teníamos un par de vuelos 
que conectaban, pero con el tema 
sanitario quedó en la nada”.

“Le hicimos saber a Aerolíneas 
nuestra demanda como ciudad, 
como restituir estas rutas que hoy 
no tenemos, más conectividad con 
Córdoba, la ruta del Atlántico es 
indispensable, Bahía Blanca y Mar 
Del Plata con Ushuaia, o el vuelo a 
Rosario. Son 79 aviones que tienen 
un proceso para habilitarlos técni-
camente, porque cuando dejaron 
de funcionar las aeronaves, po-
nerlas en funcionamiento lleva su 
tiempo”, informó.

“Ushuaia, Bariloche Mar Del 
Plata y Córdoba han sido los desti-
nos que más frecuencia han tenido 
desde el reacomodamiento que tie-
ne Aerolíneas”, concluyó.

hemos descartado comenzar con 
sanciones, estamos enfocados en la 
prevención, que es la herramienta 
principal con la que contamos para 
prevenir los siniestros de tránsito”.

“Hemos detectado una gran 
cantidad de vehículos que circulan 
por encima de los límites estable-
cidos, por ello estamos reforzando 
las tareas de control y prevención 
en excesos de velocidad” subrayó 
el funcionario municipal.

El Subsecretario de Seguridad 
Urbana destacó que “el trabajo 
deriva de un pedido expreso del 
intendente Walter Vuoto para que 

nuestras calles y avenidas sean más 
seguras, concientizando a las y los 
conductores sobre la importancia 
de cumplir las normas de tránsito”. 
Asimismo, el funcionario munici-

pal agradeció “la gran labor de la 
Agencia Nacional de Seguridad Vial 
que trabajó, codo a codo, con la 
Subsecretaría para llevar adelante 
la campaña”.

USHUAIAUSHUAIA
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El intendente de Ushuaia Walter Vuoto recibió al ministro de Obras y Servicios Públicos de la Nación Gabriel Katopodis, 
en el marco de la visita que realizó a las tres ciudades de Tierra del Fuego, donde participó de la inauguración de obras 
financiadas por el Gobierno nacional y firmó convenios para nuevas obras con los mandatarios comunales. 

Vuoto lo invitó a recorrer el 
Paseo del Centenario, próximo 
a habilitarse, un espacio de gran 
valor histórico para Ushuaia que 
fue totalmente recuperado, con la 
reconstrucción de sus pasarelas, 
miradores y la puesta en funcio-
namiento de su fuente, que estuvo 
inactiva por décadas.

La obra, que tuvo un presu-
puesto de más de 40 millones de 
pesos fue incluida en el plan de 
obras 2020-2021, permite renovar 
el espacio verde, con sus circuitos 
renovados tanto para la circulación 
de vecinos y vecinas que transitan 
diariamente la zona como así tam-
bién para recreación y atractivo tu-
rístico. 

Se instaló cartelería, mobilia-
rio urbano y se renovó el sistema 
de iluminación del Paseo, fueron 
reconstruidas las veredas perime-
trales y el playón de entrada hacia 
el monumento con rampas de ac-
cesibilidad.

Los miradores del Centenario 
fueron reconstruidos con maderas 
de lenga, con casi 5000 tablas de 

VUOTO Y KATOPODIS RECORRIERON EL 
PASEO DEL CENTENARIO 

USHUIAIA

2x5, de cinco pies, para un total de 
7 miradores, uno sobre la calle San 
Martín, uno sobre Gobernador Paz, 

otro sobre Deloqui y el resto están 
dentro del Paseo. Las escaleras y 
pasarelas tienen estructura metáli-

ca, con barandas y laterales en ma-
dera de lenga.

“El Intendente Walter Vuoto nos 
pidió que vuelva a brillar porque 
nuestra ciudad se merece lo mejor 
para ser disfrutada por nuestros 
vecinos y vecinas y por todos los 
turistas que nos visitan”.

Las veredas se rehicieron a 
nuevas en hormigón a lo largo 
de todo el perímetro de las ca-
lles Onas, Gobernador Paz y San 
Martín, al igual que el acceso al 
monumento. Se repusieron las lu-
minarias led y colocaron nuevas 
en el perímetro de veredas, con 
luminarias centrales en el parque 
para que cubra toda la extensión 
y se pueda usar el lugar tanto de 
día como de noche sin dejar zo-
nas oscuras y evitar problemas 
de vandalismo. Las luces coloca-
das en los laterales de ingreso al 
monumento son de última gene-
ración. 

Después de décadas en desuso,  
volverá a funcionar la fuente, con 
bombas nuevas y circuito nuevo 
para volver a funcionar.
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Una de las modificaciones esta-
blecidas en el decreto de prórroga 
del subregimen industrial fue la 
composición de los miembros de 
la CAAE.  En las mesas técnicas de 
trabajo junto al equipo del Minis-
terio de Producción de la Nación, 
desde el Municipio se había soli-
citado la participación activa de 
los municipios en dicha Comisión. 
Este pedido fue valorado por el 
Gobierno Nacional y finalmente se 
incluyó en el Decreto de prórroga 
de la ley. 

En el día de hoy, el Municipio de 
Río Grande participó por primera 
vez con voz y voto en la última re-
unión del año de la CAAE que ese 
desarrolló en la ciudad de Ushuaia. 
Estuvieron presentes por el Muni-
cipio el Secretario de Desarrollo 
Económico y Ambiente Cr. Matías 
Lapadula y el Subsecretario de Pro-
ducción y Planificación Lic. Juan 
Pablo Deluca. 

Al respeto, Lapadula remarcó 
que “la participación del Municipio 
en la CAAE es fundamental para 
aportar una visión de desarrollo 
integral a la promoción industrial 
fueguina, ya que no solo se trata de 
la producción sino también del de-
sarrollo de la ciudad para mejorar 
la competitividad y condiciones de 
vida de los trabajadores y vecinos 
de Rio Grande. Necesitamos mejo-

EL MUNICIPIO PARTICIPÓ POR PRIMERA VEZ DE 
LA COMISIÓN DEL ÁREA ADUANERA ESPECIAL 
Tal como se estableció tras la prórroga del Subrégimen Industrial por parte del Gobierno Nacional, el Municipio de Río 
Grande participó por primera vez en su historia de la reunión de la Comisión del Area Aduanera Especial que se desarrolló 
en la ciudad de Ushuaia. 

rar nuestros parques industriales 
para ir hacia una ciudad tecnoló-
gica y sostenible con el ambiente” 
agregó. 

Manifestó que “la participación 
de los municipios y en particular 
de Río Grande como ciudad in-
dustrial era un reclamo de muchos 
años y su inclusión como miembro 
de esta Comisión es claramente un 
avance importantísimo. Río Gran-
de como ciudad industrial no po-
día seguir afuera de las decisiones 
que tienen que ver con las cuestio-
nes operativas de nuestro régimen 
industrial” agregando que “a partir 
de ahora el Municipio va a tener 
un rol protagónico dentro de las 
políticas industriales propiciando 

EL BALLET “RGA - UNA FOLK” 
BRILLÓ EN EL ENCENDIDO DEL 
ÁRBOL DE NAVIDAD

Hicieron su presentación 
debut en la gran fiesta que se 
desarrolló en el nuevo Par-
que de los 100 Años. Las y los 
bailarines son estudiantes de 
la carrera universitaria de In-
térprete en Danza Folklórica y 
Tango que dicta la Universidad 
Nacional de las Artes en nues-
tra ciudad, gracias a un conve-
nio logrado por el Municipio 
de Río Grande. 

Fue una gran fiesta la que vi-
vieron más de 40.000 riogranden-
ses en la inauguración del nuevo 
Parque de los 100 Años y el en-
cendido del renovado Árbol de 
Navidad de la ciudad. 

Entre los distintos números y 
espectáculos que se ofrecieron, se 
destacó el debut del ballet “RGA - 
UNA Folk”, grupo folclórico que 
se formó en el taller coreográfico 
que brinda el Departamento de 
Folklore de la Universidad Nacio-
nal de las Artes. 

“Una de las decisiones que 
tomó el intendente Martín Perez 
fue jerarquizar la Cultura para po-

der dar espacios a los y las artistas 
y que puedan crecer, fortalecerse y 
capacitarse, sin tener la necesidad 
de irse de nuestra ciudad”, comen-
tó el subsecretario de Cultura del 
Municipio, Carlos Gómez.

Detalló que “es por eso que al 
inicio de la gestión se firmó un 
convenio con la Universidad Na-
cional de las Artes, siendo el pri-
mer Municipio del país en firmar 
estos convenios que acercan ca-
rreras universitarias a los y las ar-
tistas”. 

Gómez destacó que en ese con-
texto “se formó este ballet que hoy 
brilla en los escenarios y nos da 
muchísimo orgullo”, e informó que 
“el taller coreográfico de la UNA 
está a cargo de los licenciados Ma-
riano Zozaya y Matías Rodogno, 
con la dirección general del maes-
tro Rubén Suares”. 

“Desde el lugar que hoy ocu-
pamos vamos a seguir trabajando 
para ampliar las posibilidades de 
desarrollo de los excelentes artis-
tas con los que cuenta nuestra ciu-
dad”, finalizó.

RÍO GRANDE

el desarrollo industrial y la genera-
ción de empleo de calidad”. 

Por último recalcó que “la crea-
ción de empleo de calidad y estable 
es una de las premisas que se plan-

tean desde la gestión del Intenden-
te Martín Pérez impulsan el arrai-
go de nuestros jóvenes, la calidad 
de vida y la construcción de la Río 
Grande para toda la Vida”
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La prestigiosa exposición de la cual participan destinos de toda América Latina se desarrolló en Buenos Aires. Río Grande 
presentó sus productos Pesca Deportiva y Observación de Aves, como así también difundió los eventos Vigilia por Malvinas; 
Fiesta del Ovejero; Vuelta de la Tierra del Fuego y Gran Premio de la Hermandad. Fue una importante oportunidad para 
impulsar el desarrollo turístico de nuestra ciudad.

Desde el 4 hasta el 7 de diciem-
bre se llevó adelante en Buenos Ai-
res la 25º edición de la Feria Inter-
nacional de Turismo (FIT) la cual 
recibió a 73.000 visitantes y contó 
con la participación de 38 países. 

El Municipio de Río Grande par-
ticipó por primera vez de esta feria 
de importancia internacional que 
permite, tanto a las provincias ar-
gentinas como a las distintas locali-
dades, promocionar su oferta turís-
tica y potenciarse como destino. 

La directora de Turismo del Mu-
nicipio, Alejandra Montelongo, va-
loró que “fue un evento realmente 
muy positivo para la ciudad, ya que 
nos dio la posibilidad de mostrar al 
mundo nuestros atractivos turísti-
cos lo que redunda en más visitan-
tes, dinamizando así un sector eco-
nómico de gran importancia”. 

“En las jornadas abiertas al pú-
blico hablamos con muchísima 

LA CIUDAD ESTUVO PRESENTE EN LA FERIA 
INTERNACIONAL DE TURISMO 

gente interesada en nuestra oferta, 
familias que quizá ya tenían pasa-
jes para conocer nuestra provincia 
y quieren sumar a Río Grande como 
destino”, informó la funcionaria, y 
detalló que “además, nos reunimos 
con operadores turísticos, tanto de 
la ciudad de Ushuaia quienes quie-
ren sumar a sus paquetes la oferta 

de nuestra ciudad, como así tam-
bién con operadores de otras pro-
vincias, como Chubut, Corrientes 
y Formosa, que tienen productos 
similares a los nuestros, entre ellos 
Pesca Deportiva y Observación de 
Aves”. 

Finalmente, Montelongo contó 
que un plus de esta participación de 

la ciudad en una feria de estas ca-
racterísticas, fue también “ser parte 
de redes como Municipio, como lo 
es la Red de Municipios Turísticos y 
la Red de Municipios Inteligentes, lo 
que nos posibilitó promocionar no 
solo nuestros productos, sino tam-
bién nuestro calendario de even-
tos”.  
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Es inminente el comienzo de los festejos en Tolhuin y el Corazón de la Isla ya tiene sus plazas de alojamiento casi agotadas.

“Contamos con 740 plazas en la 
localidad de la cual 90% esta confir-
mada según el último relevamiento, 
esperemos que durante este finde 
de semana se cumpla con totali-
dad”, anunció el Angelo Fagnano, 
secretario de Turismo en Tolhuin, 
por FM Masters.

Uno de los atractivos de la Fiesta 
Nacional de la Lenga es la cocción 
de mas de 100 corderos a la esta-
ca. Además se realizarán juegos de 
destrezas forestales. Este año por 
iniciativa del sector productor ma-
derero la Copa se llamará “Roberto 
Berbel”.

La 19° Fiesta Provincial tendrá 
lugar desde mañana y hasta el 12 
de diciembre, e incluye actividades 
turísticas, culturales y recreativas. 
También contará con el acompaña-
miento de los productores madere-

90% DE OCUPACIÓN HOTELERA PARA 
LA FIESTA DE LA LENGA

ros, organizaciones juveniles e insti-
tuciones de la ciudad.

El denominado “circuito lengue-
ro” por donde se podrá transitar, 
abarcará los predios del Edificio de 
Producción (Rupatini 51), la Casa de 
la Cultura (Lucas Bridges 350) y Po-
lideportivo Ezequiel Rivero (Lucas 
Bridges 332).

El evento contará con un con-
curso de escultores y escultoras que 
durante los tres días trabajarán en 
madera de lenga con la temática de 
los pueblos originarios Selk’nam – 
flora y fauna fueguina.

Además, habrá un festival con 
artistas locales, provinciales y el cie-
rre de la banda La Mosca. Artesanos, 
manualistas, artistas de Tolhuin, y 
una muestra estática de la mano de 
productores madereros también se-
rán de la partida.

LA SECRETARÍA MUNICIPAL 
DE LA MUJER ATENDERÁ 
EN LA MARGEN SUR 

El Municipio de Río Grande in-
forma que el 10 de diciembre desde 
las 12 hasta las 16 horas, la Secreta-
ría de la Mujer, Género y Diversidad 
atenderá a todas las vecinas en el 
anexo de Desarrollo Social en Mar-
gen Sur, ubicado en Kau 781.

A través de este operativo terri-
torial queremos que las mujeres y 
diversidades de Margen Sur y los 
barrios aledaños puedan acceder 

a los diferentes programas que lle-
va adelante la Secretaría; incluida 
la entrega de bolsos del Programa 
Cobijar.

De esta forma, se descentraliza el 
Estado para acompañar, asesorar y 
contener a las vecinas de los diver-
sos barrios de Río Grande. 

Ante cualquier duda o consulta 
se pueden comunicar a través del 
2964-574608.

RÍO GRANDE

Con el objetivo de visibilizar los 
valores ecológicos y el buen uso del 
bosque fueguino, desde los organis-

mos de áreas protegidas brindarán 
charlas sobre el cuidado del bosque 
nativo.
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MUÑIZ SICCARDI DETALLÓ 
LAS OBRAS QUE SE 
PLANIFICAN EN LA CIUDAD

La Secretaria de Planificación Es-
tratégica del Municipio de Ushuaia, 
Gabriela Muñiz Siccardi, explicó 
cuales son las obras dentro del plan 
municipal, para esta temporada y la 
que viene.

Ayer se abrió la licitación para el 
nuevo edificio de Defensa Civil, en 
tanto que el resto de las obras co-
mienzan a ejecutarse los primeros 
días de enero.

En cuanto a la planificación, la 
secretaria dijo que el plan de obras 
es para todo el 2022, con pavimen-
tación en varios barrios, como el San 
Vicente o el Felipe Varela.

“También las obras con Nación, 
como el gimnasio nuevo de Andorra, 
la entrada a la ciudad, la bicisenda, 
el nuevo pavimento”, dijo Muñiz Sic-
cardi por FM Masters.

Y anunció la obra en la calle Kua-
nip, con financiamiento interna-
cional: “Es una obra de consta de 3 
calles nuevas, 3 cuadras de veredas, 
la escalera de Belgrano y San Martin 
nueva, con nuevo diseño e ilumina-

ción. En Kuanip vamos a mejorar 
la calle por siete cuadras. Esa obra 
culmina con un paseo entre la Ba-
hía Encerrada y la bahía abierta, 
con un paseo, una bicisenda, esa 
va a ser una obra emblemática de 
la ciudad”.

“En la entrada a la ciudad pone-
mos un mirador y mejoramos los 
accesos y la repavimentación de la 
calle Héroes de Malvinas”, conclu-
yó.

La Secretaria del Comité Nacional de la UCR, Natalia Jañez, fue consultada por la ruptura del bloque de diputados en el 
Congreso Nacional, y dijo que “los correligionarios estamos mirando a los radicales a ver que estamos haciendo”.

Este lunes se oficializó la ruptura 
en el bloque, luego de un conflicto 
interno venía creciendo hace tiem-
po. La tensión se incrementó tras las 
elecciones. Un grupo de dirigentes de 
la UCR, referenciados en el senador 
Martín Lousteau, decidió romper el 
bloque radical en Diputados y con-
formar un nuevo espacio que estará 
presidido por el cordobés Rodrigo 
De Loredo, que asumirá su banda el 
próximo 10 de diciembre.

Se trata de un sector que se au-
todenomina “renovador” y que con-
fronta con dirigentes históricos como 
Mario Negri. Es más, el nuevo bloque 
se llamará UCR-Evolución (la fuerza 
política de Lousteau) y estará integra-
do, además de De Loredo, por Martín 
Tetáz, Emiliano Yacobitti, Carla Ca-
rrizo, Dolores Martínez (CABA), Ga-
briela Brouwer de Koning (Córdoba), 
Victoria Tejeda (Santa Fe), Pablo Cer-
vi (Neuquén), Alejandro Cacace (San 
Luis), Danya Tavela (Buenos Aires), 
Marcela Antola (Entre Ríos) y Martín 
Berhongaray (La Pampa).

“Tiene que ver con esa rebeldía 
intergeneracional, con dirigentes que 
no son tan jóvenes que vienen de la 
sociedad civil, porque hay debate in-
terno. Ahora con este bloque de 12 
diputados nacionales está represen-

NATALIA JAÑEZ: “NADIE SE VA, SEGUIMOS 
SIENDO RADICALES”

tado el federalismo, con Mario Ne-
gri, como vocero del radicalismo, es 
por eso que nosotros terminamos 
armando nuestro propio bloque”, 
dijo Jañez, por FM Masters.

“Tiene que ver con las generacio-
nes que buscan voz propia, pero na-
die se va, seguimos siendo radicales, 
es nuestra forma para hacer políti-
ca, consideramos que en este blo-
que Evolución tenemos los mejores. 
Tenemos grandes dirigentes en el 
espacio, con mucha trayectoria. Te-
nemos un plenario el 17 donde re-
novamos autoridades nacionales en 
el comité nacional”, agregó.

Uno de los dirigentes con más 
peso dentro del radicalismo actual 
es Gerardo Morales, gobernador de 
Jujuy, que dijo que esta ruptura la 
fomenta Horacio Rodríguez Larre-
ta, pero para Jañez, “hay que dejarlo 
pasar, él decía que nosotros éramos 
funcionales al Frente Renovador, o al 
kirchnerismo. Los invito a ver como 
votaron los diputados nacionales de 
Jujuy, es más para chicana que para 
algo concreto. Las acciones nuestras 
de aquí en más es lo que va a de-
mostrar de qué lado esta cada uno. 
Tenemos una agenda pragmática 
atenta a lo que sucede hoy. Morales 
quería un frente amplio para él”.

Después de las elecciones, el 
candidato radical de Tierra del Fue-
go, Federico Gliubich decía que diri-
gentes radicales preferían cuidar su 
quinta antes de apoyarlo. Para Jañez 
“hay momentos donde uno tiene 
que tomar decisiones, coincido en 
cuantos acompañaron más o me-
nos, pero estamos en un momento 
de renovación partidaria a nivel na-
cional como a nivel local. Esas elec-
ciones donde participo, pierdo y me 
quedo en la vereda de enfrente tiran-
do piedras, esa política no va más. 
Algunos siempre se quedan a media 
máquina”.

“Nosotros veníamos de tener dos 
intendencias, hemos ocupado ban-
cas en diputados y senadores y des-
pués el radicalismo vino en decaída. 
Tenemos 2 de 15 legisladores provin-
ciales. Hay gente que tiene compro-
miso pierde y sigue laburando, otros 
se van a la casa.”

el radicalismo tiene que salir de 
su lugar de comodidad, salir a tra-
bajar y ocupar los lugares. Tenemos 
que ir por un proyecto mucho más 
grande que una concejalía. Hemos 
perdido muchísimo, por la comodi-
dad de los dirigentes de Tierra Del 
Fuego”, concluyó.

USHUAIA

UCR
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RÍO GRANDE

La Secretaría de Representación Política del Gobierno de Tierra del Fuego, realizó la segunda edición de la convención de 
Anime denominada “Isla Fest” en el gimnasio de la Escuela Provincial Número 2 en Río Grande.

SE LLEVÓ A CABO CON ÉXITO LA CONVENCIÓN 
DE ANIME PROVINCIAL ISLA FEST 2

El evento contó con juegos, 
concurso de cosplay, artesanos, 
artistas locales, diversos stands de 
jóvenes emprendedores locales, 
entre los cuales se encontraban 
brindando información la Subse-
cretaría de Diversidades, Subse-
cretaría Provincial de Juventudes, 
el Polo Creativo, y la Subsecretaria 
Responsable del Programa de Sa-
lud Adolescente zona norte.

En representación a la gestión y 
área logística, el secretario de En-
lace de Gestión, Federico Giménez 
sostuvo: “Nos encontramos muy 
contentos de acompañar la orga-
nización de este tipo de eventos 
que convoca a las juventudes y la 
cultura local. Vemos a través del 
Isla Fest una oportunidad para que 
chicos y chicas puedan no solo ex-
presarse, sino también progresar 
a través de sus emprendimientos. 
Tenemos como objetivo seguir 
creando estos espacios para que 
los y las jóvenes puedan sentirse 
contenidos a través de las políticas 
públicas que tenemos para ofrecer 
a través de nuestra gestión.”

La subsecretaria de Informática 

COMIENZA EL FESTIVAL DE 
ARTE URBANO CURVA 2021

La Secretaría de Cultura de 
la provincia, informa que el 
próximo sábado 11 de diciem-
bre se dará inicio al Festival de 
Arte Urbano Curva 2021, con 
la intervención del frente de la 
Cooperativa Tierra del Fuego ‘Ex 
Audivic’.

Las consignas para esta edi-
ción tienen que ver con abor-
dar las temáticas referidas a la 
construcción colectiva de tra-
bajo, trabajo y género, la lucha 
histórica de los trabajadores y la 
Ley 19.640. En ese marco, se se-
leccionaron seis trabajos entre 
presentaciones grupales e indi-
viduales y se intervendrán los 88 
metros del paredón. 

El Festival se extenderá has-
ta el 18 de diciembre, siempre y 

cuando las condiciones climáticas 
lo permitan. 

En relación a las y los partici-
pantes, son un total de seis gru-
pos, quedando seleccionados los 
siguientes artistas en categoría 
abierta: Omar Hirsig en junto a 
Diego Omar Pérez con el proyec-
to “EHÉKEN”; Muñoz Emmanuel 
con el proyecto “Persistencia”; 
Kevin Mercau, Mena Guajardo 
y Pamela Rocío con el proyecto 
“Nuestro”; Sofía Hst, presentado 
el proyecto con el nombre “Des/
arraigo”.

También, se encuentran: Ailén 
Leite con el proyecto “Construc-
ción colectiva del trabajo, trabajo 
y género”; Lucia Kuzmuk, Cande-
la Luna y Agustina Arrastúa con el 
proyecto “AMMurA”.

CULTURA TDF

y Monitoreo de Programas en Te-
rritorio zona norte, Sandra Gama-
rra, manifestó por su parte que “El 
evento me parece algo maravillo-
so, ya que contó con la asistencia 
y mucha participación de jóvenes. 

Es por eso que como Estado pro-
vincial propiciamos la oportuni-
dad a distintos emprendedores 
para que puedan vender sus pro-
ductos, además de venir trabajan-
do arduamente en el territorio con 

nuestros distintos programas”.
Elen Arancibia, organizadora 

del evento, comentó sobre el even-
to: “Isla fest es un evento multicul-
tural con diversas finalidades y ob-
jetivos. El mismo está destinado a 
un público infanto-juvenil y a toda 
persona que se sienta atraída por 
la cultura del Internet y la asiática, 
con expresiones tales como el ani-
me, el manga, el cine, las trivias y 
los juegos”.

“Los objetivos del evento son 
propiciar espacios seguros para 
las infancias y juventudes, además 
de potenciar habilidades y destre-
zas en los mismos: teatralizar es-
cenas, exponer arte, comercializar 
productos propios, hacer uso de 
diversos lenguajes artísticos, ar-
gumentar y exponer ideas propias, 
entre otras actividades.”

Finalmente nos anticipó: “Te-
nemos como meta poder llegar al 
territorio, es por eso que próxi-
mamente llevaremos la tercera 
edición a la ciudad de Ushuaia, 
donde una vez más convocaremos 
jóvenes emprendedores y artistas 
locales para participar del evento.”
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Fue en un acto presidido por la Ministra de Salud, Judit Di Giglio; del que participaron autoridades del Instituto Nacional 
Central Único Coordinador de Ablación e Implante (INCUCAI), y representantes de los CUCAI de la región patagónica, en 
el marco de la realización de una reunión del Consejo Regional Patagónico, que por primera vez se realiza en la Provincia.

La ministra de Salud, Judit Di 
Giglio, presidió -este jueves- la 
firma de adhesión de Tierra del 
Fuego al “Plan Nacional Corneas 
0”, en un acto del que participó, 
también, el presidente del Institu-
to Nacional Central Único Coordi-
nador de Ablación e Implante (IN-
CUCAI), Carlos Soratti.

Además estuvieron presentes el 
vicepresidente de INCUCAI, José 
Luis Bustos; la directora médica 
de dicho organismo, Gabriela Hi-
dalgo; la directora de la División 
Cientificotécnica de la entidad, 
Liliana Bisignano; el coordina-
dor jurisdiccional del CUCAI TDF, 
Eduardo Alejandro Serra, y equi-
po; e integrantes de los CUCAI de 
la Patagonia.

Fue en el marco de la reunión 
del Consejo Regional de Trasplan-
te que por primera vez se realiza 
en la Provincia, cuyos integrantes 
visitaron el Hospital Regional de 
Río Grande, para luego trasladarse 
a Ushuaia, donde se firmó la adhe-
sión enunciada.

El doctor Serra explicó que la 
visita al HRRG fue realizada en 
virtud  que “es el Hospital que 
más ha contribuido en el último 
tiempo a la procuración en la 
provincia, sobre todo de tejidos, 
a pesar de la pandemia”; por lo 
cual “decidimos, con el Minis-
terio de Salud y la Dirección del 
nosocomio, que será el designa-
do para formar parte del ‘Plan 
Nacional Corneas 0’, que se está 
llevando adelante”.

En cuanto a la adhesión al “Plan 
Nacional Corneas 0”, aseveró que 
con ello Tierra del Fuego “se posi-
ciona en un muy buen lugar” y que 
además “demuestra que acá esta-
mos haciendo un muy buen traba-
jo en materia de procuración”.

“El próximo paso es habilitar el 
equipo de trasplante de corneas, 
para poder comenzar a hacer tras-
plantes en la Provincia” adelantó, 
porque “la idea del INCUCAI es 
que las provincias comiencen a 
ser autosuficientes en trasplan-
tes y, con ello, evitar el traslado a 
Buenos Aires”. Si bien dijo que se 
empezará con el trasplante de cor-
neas, el doctor Serra adelantó que 
“después se proseguirá con órga-
nos sólidos”.

El Presidente del INCUCAI ar-
gumentó, a su turno, que la pro-
moción del plan enunciado tiene 
que ver con “la muy abultada lista 
de espera para trasplantes de cór-
nea, ya que ésta asciende a entre 
2.500 y 3 mil pacientes”.

“Por eso es que se estudió con 
todos los protagonistas de la histo-
ria de la donación y el trasplante, 

TIERRA DEL FUEGO ADHIRIÓ AL “PLAN 
NACIONAL CORNEAS 0”

MINISTERIO DE SALUD

y de la problemática de córneas, y 
se elaboró un plan nacional”, dijo, 
para señalar luego que, en ese 
marco, “estamos visitando las pro-
vincias para proponerles la imple-
mentación de este plan, que supo-
ne un desarrollo de organización 
al interior de los hospitales, para 
facilitar y darle sustentabilidad a 
la generación de donantes de cor-
neas”.

De esta manera, consideró, “la 
lista de espera no demorará más 
de algunas semanas, para que los 
pacientes accedan al trasplante 
corneas” e indicó que “esto nos 
proponemos lograr en un plazo de 
un año”.

El profesional valoró al equipo 
de trabajo del Hospital Regional de 
Río Grande, “donde la Terapia In-
tensiva ha tenido un trabajo muy 
intenso y ha sostenido la genera-
ción de donantes para hacer posi-
ble el trasplante de ciudadanos”.

“Tenemos mucho que aprender 
de todas las experiencias exitosas 
en el país, y por eso los visitamos”, 
señaló, para aseverar luego que 
“hay un compromiso del INCU-
CAI de asistir, técnica y financiera-
mente, en todo lo que sea necesa-
rio para que cada hospital pueda 
desarrollar, no sólo la organiza-
ción para la generación de donan-
tes, sino también la posibilidad de 
ir implementando programas de 
trasplante”.

La Ministra Di Giglio ponderó 
la importancia de contar con la 
visita de “todos los representantes 
del INCUCAI Y DEL CUCAI de toda 
la región patagónica” y aseguró 
que “es un honor para nosotros 
que se pueda realizar acá el Con-
sejo Regional Patagónico; y, por 
supuesto también, la firma de este 
convenio”.

La titular de la cartera sani-

taria fueguina resaltó que Tierra 
del Fuego “tiene un número muy 
importante de ablaciones realiza-
das”, por lo cual sostuvo que “esto 
es algo sumamente importante 
para nuestra Provincia”.

Resaltó que el HRRG “es uno 
de los hospitales de la Patagonia 

que cuenta con un ‘Servicio de 
Procuración’, situación que es im-
portantísima”, consideró, toda vez 
que “inclusive se han realizado 
ablaciones durante la pandemia 
de Covid-19; lo cual habla de la ca-
lidad de atención que brindan los 
hospitales en nuestra Provincia”.
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El proyecto contempla la adquisición e instalación de ocho equipos de generación de energía eólica, y la construcción y 
puesta en marcha de dos parques eólicos.

El Ministro de Finanzas de la 
Provincia, Federico Zapata Gar-
cía, mantuvo un encuentro en 
la Casa Rosada, con autoridades 
de la Subsecretaría de Relaciones 
Financieras Internacionales para 
el Desarrollo. Se analizaron los 
proyectos que tiene la provincia, 
destinados a diversificar la ma-
triz energética y a aumentar la 
capacidad en su generación.

El proyecto contempla la ad-
quisición e instalación de ocho 
equipos de generación de ener-
gía eólica, y la construcción y 
puesta en marcha de dos parques 
eólicos en Río Grande y Ushuaia.

“Para el Gobernador es estra-
tégico que promovamos la inves-
tigación, el desarrollo, la explota-
ción, la comercialización y el uso 
de energías renovables en la Pro-
vincia, por su capacidad de gene-
rar valor agregado y diversificar 
la matriz productiva fueguina de 
manera sostenible” aseguró el 
Ministro Zapata García.

En ese sentido, precisó que 
a fin de ir materializando estos 
proyectos, “comenzamos las ges-
tiones en búsqueda de fuentes 
de financiamiento en entidades 
internacionales que ya han de-
sarrollado proyectos similares en 
otras regiones con características 
parecidas a las nuestras”. 

De igual modo, el titular de la 
cartera económica detalló que 
“en esta oportunidad, estableci-
mos una agenda de trabajo cuyo 

TIERRA DEL FUEGO BUSCA AMPLIAR LA CAPACIDAD 
DE GENERACIÓN DE ENERGÍA 

próximo compromiso es avanzar 
en los proyectos técnicos que de-
sarrollen, en forma articulada, 
los equipos de la Provincia y el de 
la Secretaría”. 

“En una segunda instancia, 
serán presentados ante diferen-
tes organismos internacionales 
de crédito y, finalmente, con la 
aprobación de los requerimien-
tos técnicos de estos proyectos, 
presentar la solicitud de finan-

ciamiento” dijo el funcionario 
provincial.

En tanto, el subsecretario de 
Relaciones Financieras Interna-
cionales para el Desarrollo, Lean-
dro Gorgal, ponderó el encuen-
tro con el Gobierno de Tierra del 
Fuego, y afirmó que “estas obras 
favorecen a las industrias de la 
Provincia, aumentan la capaci-
dad de generación de energía y 
mejoran la eficiencia”.

De la reunión también parti-
ciparon el Tesorero General del 
Gobierno de Tierra del Fuego, 
Roberto Bogarín; el secretario de 
Representación oficial en Buenos 
Aires, Maximiliano D´Alessio; el 
director Nacional de Priorización 
Estratégica del Financiamiento 
Internacional, Mauro Conti y el 
director Nacional de Financia-
miento con Organismos Regio-
nales de Crédito, Marcos Vago.

MINISTERIO DE FINANZAS
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RÍO GRANDE

VACUNATORIO DEL HOSPI-
TAL REGIONAL RÍO GRANDE: 

De lunes a viernes (días hábi-
les) de 9 a 13 hs y de 14 a 18hs, 
por orden de llegada.

CENTROS DE ATENCIÓN PRI-
MARIA DE LA SALUD Y CENTROS 
DE SALUD MUNICIPALES:

SOLICITAR TURNO PREVIO
    • CAPS N°1: Thorne 2055. 

Tel (2964)424765-  Whatsapp 
(2964)15698548.      

    • CAPS N°2: 9 de Julio 1249. 
Tel   421136.      

    • CAPS N°3: Karukinka 
y Oroski. Tel (2964)441373/ 
(2964)15698568.      

    • CAPS N°4: Visic 3077. Tel 
(2964)445284/ (2964) 15697309.      

    • CAPS N°5: Av. San Mar-
tín 2440. Tel (2964)443520/ 
(2964)15698533.      

    • CAPS N°6: Muñoz 1116. Tel 
(2964)432354.      

    • CAPS N°7: Facundo Qui-
roga 2142.Tel (2964)15698551 – 
(2964)15612767.      

    • POSTA SANITARIA CHA-
CRA XI: Tel (2964)15698614.      

    • CMS N°1: Hermana Luisa 
Rosso 779 – Tel (2964) 436239.      

    • CMS N°2: Hermana Tapare-
llo 389 – Tel 504838.      

    • CMS N°3: El Alambrador 
212 – (2964) 436254.

Indicaciones:
Presentarse con TAPABOCAS, 

DNI y  LIBRETA DE VACUNA-
CIÓN si dispone de ella.

    • Dosis REFUERZO: para 
personas de 18 años o mayores 
que recibieron 2° dosis, de cual-
quiera de las marcas de vacunas 
contra COVID, 6 meses antes 
(hasta el 31 de Julio). 

    • 3° dosis adicional para 
adultos, adolescentes o niños >3 
años inmunosuprimidos (tras-
plante, VIH, diálisis, tratamiento 
oncológico o inmunosupresor), 
que recibieron la 2° dosis al me-
nos 4 semanas antes. Deben pre-
sentar la orden médica.

    • 3° dosis adicional para ma-
yores de 50 años vacunados con 
Sinopharm, que recibieron la 2° 

SE AMPLÍA LA VACUNACIÓN PARA LOS QUE TENGAN 
LA SEGUNDA DOSIS HASTA EL 31 DE JULIO

dosis al menos 4 semanas antes.
    • 1° o  2° dosis para niños de 

3 a 11 años
Intervalo mínimo entre 1° y 2° 

dosis de la vacuna Sinopharm: 3 
semanas

    • 1° o 2° dosis para adoles-
centes de 12 a 17 años

Intervalo mínimo entre 1° y 2° 
dosis: Pfizer: 3 semanas - Moder-
na: 4 semanas

    • 1° o  2° dosis para personas 
de 18 años o mayores

        ◦ Intervalo mínimo en-
tre 1° y 2° dosis de Sputnik o Si-
nopharm: 3 semanas

        ◦ Intervalo mínimo entre 
1° y 2° dosis de Astrazeneca: 4 se-
manas.

Importante: La vacuna Sput-
nik I y II sólo se aplica en el Vacu-
natorio del Hospital.

Consultas: vacunacioncovid.
tdf@gmail.com

Whatsapp: 2964-15-608810 / 
2964-15-493429
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El mismo estará abocado al estudio aplicado a la gestión de áreas protegidas. Forma parte de otras cinco sedes que serán 
distribuidas en otros Parques nacionales del país.

El Gobernador Gustavo Melella, 
participó de la firma de convenio 
realizada entre Nación y la Adminis-
tración de Parques Nacionales, para 
la creación de Centros Regionales 
de Investigación Aplicada a la Ges-
tión de Áreas Protegidas, los cuales 
estarán distribuidos en seis parques 
nacionales de distintos puntos del 

CONVENIO PARA LA CONSTRUCCIÓN DE UN CENTRO 
DE INVESTIGACIÓN EN EL PARQUE NACIONAL

PROVINCIALES

país.
Encabezaron la firma, el Minis-

tro de Ciencia y Tecnología de la 
Nación, Daniel Filmus; el Ministro 
del Interior de la Nación, Eduardo 
de Pedro, el Ministro de Ambiente 
de Nación y Desarrollo Sostenible, 
Juan Cabandié, y autoridades de la 
Administración de Parques Nacio-

nales.
Acompañaron el acto, Goberna-

dores de las provincias involucradas 
(Entre Ríos, Jujuy, Chaco, Santa Cruz 
y Río Negro); así como el Ministro 
Jefe de Gabinete de la provincia, 
Agustín Tita y la Ministra de Educa-
ción, Cultura, Ciencia y Tecnología, 
Analía Cubino, que acompañaron al 
Gobernador fueguino desde las ofi-
cinas de la Delegación en la ciudad 
de Tolhuin.

En la provincia, la sede estará 
ubicada en el Parque Nacional Tie-
rra del Fuego, la cual formará parte 
de un trabajo interdisciplinario que 
en base a las prioridades de investi-
gación definidas por las áreas pro-
tegidas, se apliquen a desarrollar 
una estrategia de investigación e 
información canalizada hacia las 
capacidades locales, que potencien 
las experiencias realizadas por las 
instituciones científico-técnicas y se 
promueva el encuentro entre los di-
ferentes saberes que se desarrollan 
en los territorios. 

El proyecto, cuenta con un finan-
ciamiento específico de alrededor 
de 600 mil dólares por Centro y tiene 
como objetivo crear las condicio-
nes para incentivar la interacción 
y comunicación entre los centros 
académicos, así como asistir a las 
necesidades de información de las 
administraciones de las áreas prote-
gidas.

El plazo de ejecución será de 8 

meses y podrá albergar a 20 inves-
tigadores, disponiendo de un labo-
ratorio, un área de trabajo y SUM/
Comedor y dormitorios.  

Al respecto, el Gobernador Mele-
lla manifestó que “nosotros siempre 
decimos que pensar en el futuro es 
invertir en ciencia y tecnología, y la 
pandemia nos demostró que como 
sociedad debemos ser capaces de 
volver a priorizar la inversión en la 
investigación. Es por eso que des-
taco la iniciativa del Presidente de 
la Nación, que se está ocupando de 
retomar ese camino luego de 4 años 
donde la Argentina había dejado de 
lado el acompañamiento al conoci-
miento, achicando presupuestos en 
ministerios, despidiendo investiga-
dores, o restringiéndole al CONICET 
sus herramientas”. 

“Hoy es un día de celebración”, 
consideró el Mandatario. “Estoy se-
guro que los fueguinos y fueguinas 
van a agradecer la llegada de este 
nuevo Centro de Investigación el 
cual se instalará en nuestro Parque 
Nacional el cual alberga desde hace 
años a miles de turistas de todo el 
mundo; y tiene una posición estra-
tégica en nuestro país. Se  trata del 
Parque más austral de nuestro país, 
ubicado en el centro de nuestra pro-
vincia bicontinental, con lo cual la 
instalación de esta sede forma parte 
también de seguir ejerciendo sobe-
ranía sobre nuestro territorio”, su-
brayó Melella.

BALANCE POSITIVO DE LA 
PARTICIPACIÓN DE TIERRA DEL 
FUEGO EN LA 25TA EDICIÓN DE LA FIT

El Instituto Fueguino de Tu-
rismo realizó un balance positivo 
luego de las cuatro jornadas de la 
Feria Internacional del Turismo 
en las que el sector turístico de 
Tierra del Fuego estuvo presente.

Dante Querciali, presidente 
del INFUETUR, sostuvo que “esta 
feria nos generó mucho optimis-
mo ya que cientos de turistas se 
acercaron a consultar para pro-
gramar sus vacaciones, y luego 
lunes y martes los prestadores de 
servicios turísticos, agencias de 
turismo y referentes de las áreas 
de turismo de Tolhuin, Ushuaia 
y Río Grande, junto al Ushuaia 
Bureau, tuvieron rondas de ne-
gocios con operadores de todo el 
mundo, lo cual demostró un gran 
interés por el Fin del Mundo”.

“Esta edición de FIT nos abrió 
las puertas para volver a promo-
cionar el destino y sus servicios, 
pero también para reunirnos y 
trabajar en conjunto el sector pú-
blico y el privado, difundiendo 
los atractivos, sabores, eventos y 
actividades de Tierra del Fuego”, 
agregó Querciali. 

Asimismo, recordó que “en el 

marco de la feria, el Instituto pre-
sentó la campaña de comunicación 
y promoción turística de verano y 
el Plan Estratégico de Turismo sus-
tentable 2025, un gran trabajo rea-
lizado entre el sector publico y pri-
vado, el cual trasciende gestiones y 
demuestra que se puede planificar 
acciones a largo plazo con una mi-
rada integral, estratégica y susten-
table del turismo”. 

Además las autoridades y perso-
nal técnico del Instituto estuvieron 
presentes en encuentros y charlas 
efectuadas por el Ministerio de Tu-
rismo y Deportes de Nación sobre 
programas y acciones que de ma-
nera federal se realizan para pro-
mocionar los destinos. 

Por último, desde el INFUETUR 
agradeció el acompañamiento de 
los prestadores de servicios turísti-
cos, hoteleros, a la Dirección de Tu-
rismo del municipio de Tolhuin, a la 
Secretaría de Turismo de Ushuaia, a 
la Dirección de Turismo del muni-
cipio de Río Grande, a la Agencia 
de Desarrollo Ushuaia Bureau, a la 
Cámara Hotelera Gastronómica, 
Cámara de Turismo de Ushuaia y al 
personal del InFueTur.

TURISMO
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El Gobernador Gustavo Melella y a la presidenta del Instituto Provincial de la Vivienda y Hábitat, Leticia Hernández, hicieron 
entrega de 55 viviendas tipo duplex- en Tolhuin. Las y los adjudicatarios estaban inscriptos desde el 2005. 

El Mandatario Provincial feli-
citó a las familias adjudicatarias, 
asegurando que “es gratificante y 
nos enorgullece ser parte de sus 
vidas en este momento tan espe-
cial, como es recibir la llave de la 
casa propia”.

De igual modo, reiteró que 
“esta ha sido nuestra decisión po-
lítica, responder a la problemática 
habitacional y respetando los lis-
tados de inscripción. Seguiremos 
trabajando en este camino, por-
que entendemos que este derecho 
es imprescindible y necesario para 
mejorar la calidad de vida de las y 
los fueguinos”.

Asimismo, Melella destacó que 
“con la entrega de viviendas no 
solo respondemos y damos una 
solución habitacional, sino que 
también se genera empleo y reac-
tivamos la economía local y regio-
nal”.

Por su parte, la Presidenta del 
IPVyH recordó que “siempre to-
mamos como prioridad retornar a 
la idea principal del Instituto, que 
es construir viviendas para entre-
gar soluciones integrales a las fa-
milias fueguinas, hacer arraigo”.

“Con esta entrega, reducimos 
la brecha existente en la demanda 
general y nos genera gran orgullo 
saber que estamos en condiciones 
de confirmar que próximamente 
estaremos realizando la apertura 
de sobres de la licitación de una 
nueva obra de 41 viviendas para 
Tolhuin”, anunció Hernández.

En ese sentido, recordó que 
esas unidades “están enmarcadas 
dentro del Programa Casa Propia, 
del Ministerio de Desarrollo Te-
rritorial y Hábitat de la Nación, a 
cargo del Ministro Jorge Ferraressi, 
quien está constantemente aten-
diendo las necesidades que lleva-
mos desde Tierra del Fuego y nos 
acompañan en el anhelo que más 
fueguinos y fueguinas puedan te-
ner la casa propia”. 

La funcionaria precisó que las 
soluciones habitacionales que se 
entregaron hoy “son viviendas in-
dividuales tipo dúplex, de 60 me-
tros cuadrados y dos dormitorios. 
Asimismo el predio cuenta con 
viviendas para personas con dis-
capacidad”. 

ENTREGARON 55 VIVIENDAS DEL IPV

Cabe recordar que esta obra 
comenzó en 2016 y estuvo parada 
durante dos inviernos. El monto 
invertido a la fecha, con las rede-
terminaciones que fueron nece-
sarias, supera los 97 millones de 
pesos. 

Del acto participaron además 

el Intendente de Tolhuin Daniel 
Harrington; y Concejales de la 
localidad mediterránea y de Río 
Grande; los Legisladores, Federi-
co Greve y Emanuel Trentino; las 
Legisladoras Miriam Martinez y 
Andrea Freites; el Ministro de Je-
fatura de Gabinete, Agustín Tita; 

la Ministra de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología, Analía Cubi-
no; la Ministra de Obras y Servi-
cios Públicos, Gabriela Castillo; el 
Director Ejecutivo de AREF, Oscar 
Bahamonde; el Presidente de la 
Dirección Provincial de Vialidad, 
Edardo Sandri.

MELELLA DESTACÓ QUE 
“CON LA ENTREGA DE 
VIVIENDAS NO SOLO 

RESPONDEMOS Y 
DAMOS UNA SOLUCIÓN 

HABITACIONAL, SINO 
QUE TAMBIÉN SE GENERA 
EMPLEO Y REACTIVAMOS 
LA ECONOMÍA LOCAL Y 

REGIONAL”.
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Por Néstor Schumacher.- Los pe-
ríodos post-elecciones siempre pa-
recen ser un tiempo acertado para 
“tocar” el equipo y generar cambios 
en pos de mejorar la gestión. Así 
también, los estadios que atravie-
san los gobiernos requieren distin-
tos tipos de funcionarios, buscando 
así adaptarse a la interminable vo-
rágine política. 

El caso de Damián De Marco, hoy 
secretario de Relaciones Vecinales y 
Parlamentarias, viene a ser un buen 
ejemplo de un funcionario que le 
cambia el aire a la gestión. Con una 
impronta territorial y de gran con-
tacto con los vecinos, De Marco 
suma entre sus galones también su 
amplia experiencia dentro del cuer-
po legislativo. Con dos mandatos 
en el Concejo, siendo presidente 7 
años, el flamante secretario traerá 
un enfoque distinto a la mesa del 
gabinete capitalino. Últimamente, 
estamos viendo a De Marco pisar 
fuerte en las fotos oficiales en re-
corridas de obras y anuncios casi 
siempre, casualmente, a la derecha 
del intendente.

No parece azarosa la designación 
del ex-secretario de Medio Ambien-
te en un puesto netamente político. 
Hoy Vuoto parece entender que el 

CON EXPERIENCIA LEGISLATIVA, DE 
MARCO OXIGENÓ EL GABINETE MUNICIPAL

principal punto de debate político, 
y hasta conflicto, no derivará de otro 
lugar más que del cuerpo legislati-
vo. La buena relación que De Marco 
ostenta con figuras como Juan Car-
los Pino, Ricardo Garramuño, Juan 
Manuel Romano e inclusive Maria-
na Oviedo, quién fuese su secretaria 
durante su tiempo como presidente 
del Concejo, le abren puertas que 
quizá para el PJ más duro estarían 
cerradas. Con los posibles cambios 
en la Carta Orgánica que deberán 
debatirse este mes, la figura de De 
Marco adquiere un peso prepon-
derante y seguramente será una de 
las caras familiares que veamos en 
la mesa política cerca de las fiestas.

Otro pilar que explica este re-
greso al gabinete municipal es la 
impronta barrial del ex-concejal a 
la hora de hacer política. Una vez 
terminadas las PASO y no confor-
mes con el resultado, desde el Fren-
te de Todos salieron a recomponer 
los puentes políticos algo averiados 
en los primeros años de gestión, 
tratando de recuperar así el favor 
de los vecinos y vecinas. Durante 
su estancia en Medio Ambiente, De 
Marco supo tener un trato íntimo 
en los barrios con campañas como 

VUELVE LA FIESTA DE LAS 
COLECTIVIDADES AL COCHOCHO 
VARGAS

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaría de Cultura 
y Educación junto a la Asociación 
de Colectividades Extranjeras de 
Ushuaia (ACEDU), invitan a los 
vecinos y vecinas a participar de la 
“Gran Fiesta de las Colectividades” 
que regresará al microestadio Co-
chocho Vargas.

Tendrá lugar los días viernes 10 
y sábado 11 de diciembre,  desde 

OPINIÓN

las 19 horas hasta la una de la ma-
drugada y contará con 25 stands 
representando a las distintas colec-
tividades residentes en la ciudad, 
quienes compartirán la historia y 
cultura de sus países de origen.

En las dos jornadas, habrá espec-
táculos artísticos de música y baile 
en vivo, comidas típicas, artesanías 
y los principales productos distinti-
vos de cada colectividad.

las composteras y el retiro de chata-
rra de la vía pública, que rondó las 
3.000 toneladas compactadas.

Si bien la designación nos cuen-
ta la consecuencia a una serie de 
causas, la importa de De Marco al 
gestionar y su pasado en el Conce-
jo, también nos habla de la visión 
política y el panorama que hoy per-
cibe el intendente y presidente del 
Partido Justicialista Walter Vuoto de 
cara a 2023. ¿A qué nos referimos? 
No obstante, de haber demostrado 
voluntad de construir consensos en 
el pasado (miremos las elecciones 
generales de 2019 donde obtuvo un 
54% de los votos), Vuoto es asocia-
do en general por su militancia en 
La Cámpora con una postura más 
extrema que quizás otros peronistas 
de corte clásico. Reconocer la nece-
sidad de reabsorber sectores des-
plazados en el trajín de la gestión y 
seguir confiando en la asistencia del 
peronismo histórico con Omar Be-
cerra como jefe de Gabinete, habla 
de una madurez política que qui-
zás no estaba presente durante sus 

años como concejal. Aprovechar los 
puntos en común en oposición a 
distanciarse por las diferencias ha-
bla de alguien que está viendo más 
allá de su segundo mandato como 
intendente, quizás buscando un 
nuevo despacho sobre la calle San 
Martín.

Si bien el tiempo dirá si delegar 
la responsabilidad de negociar en 
el Concejo Deliberante fue una de-
cisión acertada o no, queda claro 
que De Marco le aporta algo nuevo 
al gabinete municipal. Ya sea por 
su carisma a la hora de hablar con 
la gente o su pasado tirando de los 
hilos legislativos, Vuoto compren-
dió que sumar a De Marco pasadas 
las elecciones traía más beneficios 
que perjuicios, apoyándose en una 
figura ya establecida dentro de la 
política fueguina. El nuevo aire de 
la gestión, le permitirá encarar el 
“segundo tiempo” de su mandato 
con otra energía, contando ahora 
con un revulsivo que hará las veces 
de mediador en los grandes debates 
políticos que se aproximan.

USHUAIA



10 de Diciembre de 2021   |  15

USHUAIA

Los cuatro artistas finalistas obtendrán un curso profesional de fotografía y el ganador de esta primera edición del certamen, 
participará de un zafarí fotográfico por la Patagonia.

Por Silvana Minue-Se trata del 
certamen fotográfico que lanzo 
Camuzzi Gas Pampeana S.A. y Ca-
muzzi Gas del Sur S.A. que tiene 
como objetivo premiar al autor de 
la mejor fotografía en el marco de 
la premisa “Conectar con tu ciudad 
desde otro plano”.

En octubre, Camuzzi lanzó su 
concurso federal “Energía Itineran-
te Fotografía”, con el objetivo de 
fomentar la cultura local. En esta 
oportunidad, Ushuaia fue una de 
las cuatro ciudades elegidas para 
participar, además de La Plata, San-
ta Rosa y Neuquén.

Los cuatro artistas finalistas ob-
tendrán un curso profesional de 
fotografía y el ganador de esta pri-
mera edición del certamen, partici-
pará de un zafarí fotográfico por la 
Patagonia.

El fotógrafo, Diego Hamm es de 
Ushuaia y es uno de los cuatro fi-
nalistas y relató en FM MASTER`S 
como seleccionó la imagen que par-
ticipa en el concurso. Con la con-
signa retratar tu ciudad desde un 
ángulo diferente, su foto “se ven las 
montañas, el Monte Olivia y los Cin-

UN FUEGUINO ES FINALISTA DEL CONCURSO 
“CONECTAR CON TU CIUDAD DESDE OTRO PLANO”

co Hermanos, y tiene la caracterís-
tica de que hay un vendedor ambu-
lante, esa era mi intención, retratar 
la belleza del paisaje sino también 
la realidad social que nos atraviesa”, 
indicó.

“Ushuaia no es solo el paisaje, 
sino las personas que las forma y 
por eso quería compartir esa foto-
grafía”, sostuvo.

“Estoy contento ya que llegue 
entre los cuatro finalistas, y el ga-
nador realizará un safari fotográfico 
por la Patagonia con un fotógrafo de 
National Geographic”, dijo.

Por último, agradeció a los ami-
gos, pariente y comunidad en ge-
neral que votó en las redes sociales. 
“La fotografía nos llega a todos, no 
necesariamente debe ser un profe-
sional, con solo admirar una cosa, 
querer transmitirlo y retratarlo, ya 
puede sacar una foto, es lo bueno de 
los celulares, además, democratiza 
la imagen, todos podremos ser fo-
tógrafos. Los concursos están bue-
nos porque nos obligan a buscar la 
originalidad, a buscar ese extra para 
que sea seleccionada y le llegue a 
más gente”, concluyó.

290 JÓVENES RECIBIERON 
HERRAMIENTAS PARA EL 
FORTALECIMIENTO LABORAL

Jóvenes de la ciudad fueron 
reconocidos por su dedicación 
y esfuerzo, recibiendo las herra-
mientas necesarias -por parte del 
Municipio- para que comiencen 
sus propios emprendimientos.

La ciudad de Río Grande reali-
zó esta tarde la 1° entrega de kits, 
a través del Programa Municipal 
“Herramientas para fortalecer 
el primer empleo”, para quienes 
asisten a los talleres y capacitacio-
nes que ofrece Espacio Joven para 
fomentar la inserción laboral y la 

RÍO GRANDE

generación de empleo.
De esta forma, los y las jóvenes 

de Río Grande pueden poner en 
práctica los conocimientos que 
adquirieron durante un año de 
capacitación constante y conti-
núa. 

La ciudad acompaña el esfuer-
zo y la dedicación que las vecinas 
y vecinos asumen con responsa-
bilidad, a través del compromiso 
del Municipio de seguir trabajan-
do para fomentar el desarrollo y 
la inserción laboral.
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SUTEF COMIENZA OTRA JORNADA DE 
DESOBLIGACIÓN Y MOVILIZACIONES

Desde el sindicato destacaron 
que “La docencia empezó el año 
luchando en la calle y está ter-
minándolo movilizada, con un 
cuerpo de delegadas y delegados 
renovado, con un sindicato forta-
lecido por la participación de la 
docencia en las elecciones”.

El pasado miércoles se rea-
lizó el Congreso de Delegadas y 
Delegados del SUTEF, donde se 
leyeron los mandatos sobre las 
consultas realizadas en las insti-
tuciones educativas y se definió 
realizar una desobligación con 
movilización el día viernes 10/12 
en los turnos mañana y tarde en 

las tres ciudades.
Según el informe del gremio el 

secretario General, Horacio Cate-
na, destacó al iniciar el Congreso 
“la participación de la docencia y 
el compromiso del cuerpo de de-
legadas y delegados”.

A continuación desarrolló un 
análisis sobre el contexto político 
haciendo hincapié en 3 ejes: Ur-
gente convocatoria a la mesa sa-
larial pautada en el último acuer-
do paritario homologado, con 
el objetivo recuperar el poder 
adquisitivo del salario docente. 
Urgente tratamiento de nuestro 
proyecto de recuperación del ré-

MUNICIPALES

En la jornada de hoy, habrá movilizaciones en las tres ciudades, luego de la decisión del Congreso de Delegados y Delegadas, 
donde se tocó el tema salarial, el régimen jubilatorio y la situación de la OSEF. 

GREMIALES

ANUNCIARON LA REAPERTURA 
DE LOS PASOS FRONTERIZOS 
CON BRASIL Y URUGUAY

La titular de la Dirección Nacio-
nal de Migraciones (DNM), Floren-
cia Carignano, anunció que en las 
próximas horas estarán habilitados 
los pasos fronterizos que conectan 
al país con la República Oriental 
del Uruguay a través de Gualeguay-
chú-Fray Bentos y Colón-Paysandú 
, que se sumarán a de Concordia- 
Salto, que ya estaba restablecido.

“Después de tanto esfuerzo y 
espera podemos anunciar que en 
los próximos días se abrirán los 
pasos fronterizos terrestres con 
Uruguay que aún permanecían ce-
rrados. Si todo sale bien, mañana o 
el lunes estarán habilitados Gua-
leguaychú y Colón que, junto con 
Salto-Paysandú, dejarán en pleno 
funcionamiento todos los pasos 
que nos conectan con Uruguay”, 
precisó Carignano.

La funcionaria nacional recor-
dó además que los requisitos para 
el ingreso de argentinos a Uruguay 
son un test PCR negativo y el es-
quema de vacunación completo, 
lo que permitirá ser eximidos de 
la cuarentena. Por el contrario, si 
la persona no tiene la vacunación 

RÍO GRANDEPANDEMIA

completa tiene que hacer cuaren-
tena, de todas formas se debe hacer 
el test PCR negativo y adjuntarlo a 
la declaración jurada.

Carignano destacó también las 
gestiones realizadas por el Gobier-
no nacional, a través de la Canci-
llería, que concluyeron que a par-
tir del 11 de diciembre Brasil abra 
los pasos terrestres con Argentina. 
Hasta este momento, Argentina 
permitía el ingreso vía terrestre 
de ciudadanos brasileños aunque 
no estaba abierto ese país para los 
ciudadanos que ahora, para poder 
ingresar, deberán presentar una 
prueba de antígenos de no más 
de 24 horas o un test PCR negativo 
realizado 72 horas antes del inicio 
de viaje y esquema de vacunación 
completo.

La directora de Migraciones re-
comendó consultar en la página 
oficial del organismo donde figu-
ran actualizados los requisitos de 
ingreso a cada uno de los países, la 
declaración jurada online y los re-
quisitos para el reingreso a nuestro 
país.

GREMIOS PIDEN UNA 
REUNIÓN URGENTE CON EL 
GOBERNADOR

GREMIALES

Los gremios y Centros de Jubila-
dos que se encuentran movilizados 
por la crítica situación que atraviesa 
la OSEF, volvieron a reclamar una 
reunión de carácter urgente con el 
Gobernador de la provincia de Tie-
rra del Fuego, Gustavo Melella.

La nota ingresada en la maña-
na de este jueves 9 de diciembre 
en Casa de Gobierno, refiere a “la 
crítica e insostenible situación por 
la que atraviesa la Obra social del 
Estado Fueguino que afecta a cer-
ca de 60.000 personas en Tierra del 
Fuego”.

“Creemos oportuno mencionar 
que las estructuras sindicales son 
parte del sistema de organización 
democrática de la sociedad, y que 
nuestra representatividad no puede 

ni debe ser desconocida por quie-
nes tienen el privilegio de conducir 
los destinos de nuestra provincia, ya 
que sus decisiones nos afectan y nos 
involucran”, resalta la misiva presen-
tada este jueves.

Luego se resalta, “solicitar res-
puestas es un derecho, sobre todo si 
en el medio se deja en estado de des-
atención y desprotección a miles de 
personas afectando en forma directa 
la salud psicofísica de pacientes sin 
contención y sin respuestas”.

La nota, acompañada con la fir-
ma de dirigentes gremiales estatales, 
municipales, docentes, organismos 
de control, Centros de Jubilados, la 
CGT, entre otros, también fue pre-
sentada en la Presidencia de la Legis-
latura fueguina. (Gremiales del Sur)

gimen jubilatorio docente. Reso-
lución de la situación de la OSEF.

Desde el SUTEF señalaron, 
además, que “La docencia em-
pezó el año luchando en la calle 
y está terminándolo movilizada, 
con un cuerpo de delegadas y 
delegados renovado, con un sin-
dicato fortalecido por la partici-
pación de la docencia en las elec-
ciones”.

Sobre la desobligación y las 
movilizaciones serán: Turno Ma-

ñana a las 10:45 horas. Turno Tar-
de a las 15:35 horas. Lugares de 
concentración: Ushuaia: Bloques 
de Legislatura en San Martín. Río 
Grande: Av. Belgrano y San Mar-
tín. Tolhuin: Rotonda.

Finaliza el comunicado del 
sindicato docente manifestando: 
“Sumemos compañeras, compa-
ñeros y salgamos a las calles en 
una nueva jornada de lucha con 
desobligaciones y concentracio-
nes en las 3 ciudades”. (Desde las 
Bases)
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La Organización Mundial de la Salud (OMS) aseguró este jueves que de acuerdo a la información y datos científicos 
recopilados en los últimos meses, la inmunidad que ofrecen las vacunas contra la covid-19 se extiende hasta seis meses 
después de haber recibido la segunda dosis o dosis única en el caso de la vacuna Janssen.

“Hemos revisado los datos que 
hay y la mayoría muestra que la 
inmunidad tiene una duración de 
hasta seis meses”, dijo la directora 
del Departamento de Inmunización 
de la OMS, Kate O’Brien, en una 
conferencia de prensa.

El grupo que asesora a la OMS en 
cuestiones de inmunización emi-
tió las conclusiones del análisis de 
datos que realizaron en los dos úl-
timos días. Señalaron que es muy 
pronto para pronunciarse sobre la 
nueva variante ómicron y cómo res-
ponde a las vacunas.

Flexibilizar los esquemas de va-
cunación

Desde el organismo recomenda-
ron que los países actúen con fle-
xibilidad a la hora de planificar las 
próximas fases de sus programas de 
vacunación para contener la pan-
demia, que sólo la semana pasada 
causó 4,1 millones de nuevas infec-
ciones confirmadas y 52.000 muer-
tes en el mundo.

Esa flexibilidad consistiría en 
poder inmunizar a la población con 
la primera dosis de una vacuna y la 
segunda dosis de otra, lo que permi-
tirá a los países que no tienen reser-

LA OMS CONFIRMÓ QUE LA INMUNIDAD DE LAS 
VACUNAS DURA SEIS MESES

vas de vacunas enfrentar el proble-
ma de un suministro impredecible.

Por otro lado, numerosos países 
tienen hasta cuatro vacunas en sus 
planes de inmunización contra la 
covid y poder combinarlas evitaría 
que parte de dosis se venzan y se 
pierda, comentó O’Brien.

Sin embargo, los expertos consi-
deraron que siempre que sea posi-
ble se den las dosis del mismo pro-
ducto.

Las vacunas que fueron autori-
zadas por la OMS y la mayoría de 
reguladores que son considerados 
referencia internacional ofrecen 
“una protección robusta al menos 
seis meses contra formas severas 
de la enfermedad, aunque se ha 
observado cierta disminución (de 
la eficacia) frente a cuadros graves, 
especialmente en adultos mayores 
y personas con enfermedades sub-
yacentes”, detalló el presidente del 
grupo, Alejandro Cravioto.

Dosis de refuerzo
Por esa razón, la instancia de 

científicos indicó que mantiene 
su recomendación de que sólo se 
apliquen dosis de refuerzo a esos 

PANDEMIA

grupos vulnerables, así como a los 
trabajadores sanitarios, en particu-
lar si recibieron vacunas con virus 
inactivados, que corresponde a la 
tecnología utilizada en las vacunas 
de las farmacéutica chinas Sinovac 
y Sinopharm.

Estas vacunas, que se encuen-
tran en la lista de uso de emergen-
cia de la OMS, fueron ampliamente 
administradas en numerosos países 

en desarrollo, incluidos los latinoa-
mericanos.

En ese caso, el personal sanita-
rio “debe recibir el refuerzo lo más 
pronto posible”, señaló Cravioto.

Reservar las terceras dosis a los 
grupos de mayor riesgo permitiría 
que los países pobres, donde las ta-
sas de vacunación son muy bajas, 
puedan recibir las vacunas que ne-
cesitan, defiende la organización.

La nueva variante del COVID-19 que afecta a distintas regiones del mundo también pone en alerta a las autoridades 
argentinas, que todavía no tomaron decisiones sobre el asunto, pero analizan de manera exhaustiva lo que puede suceder.

Ómicron es la primera en la 
lista de preocupaciones y Córdo-
ba ya se prepara. En las últimas 
horas, se confirmaron la presen-
cia de 8 casos y 78 personas ais-
ladas a partir de un brote que se 
dio en las ciudades de Colonia 
Caroya y Jesús María.

Según algunos informes, un 
ciudadano llegado de Dubai se-
ría el “paciente 0” para esta si-
tuación y todo apunta a dicha 
variante.

El Laboratorio Central de la 
Provincia analizó las muestras 
y según las mismas los primeros 
indicios marcan que “es compa-
tible” con Ómicron y un proba-
ble. La jefa de Epidemiología de 
la Provincia, Laura López, fue 
quien reveló dicha información 
y que esperan en las próximas 
horas por los resultados en el 
Instituto Malbrán.

“Ingresó una muestra que no 
era tipificable, se solicitó segun-
da muestra y se encontró que no 
era Delta, ni Manaos ni Andina, 
que son las que están en circula-
ción en Córdoba”, amplió López, 
quien destacó que el cultivo se 

CÓRDOBA ESTÁ EN VILO POR UN BROTE DE COVID
PANDEMIA

encontró compatible con la va-
riante que sí.

“Se define como probable 
Ómicron, pero al ser el primer 
registro, tal como ocurrió con 
Delta, por ejemplo, se necesita 
confirmación”, cerró.

El inicio de la investigación, 
surgió por la presencia de un via-
jero procedente de Dubái, Emi-
ratos Árabes Unidos, que llegó al 
país el jueves 2 de diciembre, al 
Aeropuerto Internacional Minis-
tro Pistarini Ezeiza, con test ne-
gativo. 2 días más tarde comen-
zó con síntomas y se realizó un 
nuevo test rápido y una PCR con 
resultado positivo.

Por otro lado, el diario La Voz, 
remarcó que, de los 8 casos con-
firmados, incluyendo al paciente 
cero y otros cinco contagiados, 
ya estaban vacunados con esque-
mas completos de dos dosis y hay 
dos menores de edad con una do-
sis aplicada, también positivos.

Esto sería un fuerte síntoma 
de que sea la variante Ómicron, 
se destacó que todos tiene sínto-
mas muy leves, pero se los está 
siguiendo de cerca.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Anímese y emprenda algo nuevo 
donde se sienta gratificado. 
Gracias a su gran lucidez podrá 
realizar algunos cambios positivos 
en su vida cotidiana.

Debería evitar que los miedos 
por frustraciones pasadas le 
obstaculicen el impulso creativo. 
Evite detenerse en este momento, 
en poco tiempo hallará la solución 
a ese problema.

Momento para que intente 
cambiar la actitud y empiece a 
controlar su temperamento. Sepa 
que nadie de su entorno soportará 
más sus quejas continuas.

Intente poner al día todas las 
obligaciones que tiene pendientes. 
Esto lo ayudará a ordenar sus ideas 
y a conectarse con el verdadero 
sentido de la vida.

Aproveche el momento para 
revalorizar su autoestima y 
comenzar a desplegar las 
virtudes con las que cuenta en la 
vida. Busque algún proyecto que 
lo motive.

Transitará por un período de 
dudas en las amistades y cierto 
negativismo con la gente que lo 
rodea. Momento de conocer gente 
nueva y cambiar el entorno.

Intente madurar y evite prestar 
atención a los juicios ajenos, 
decida por usted mismo. Si sigue 
retrasando demasiado sus planes, 
no podrá llevarlos a cabo.

Durante esta jornada se enfrentará 
a un desafío muy importante donde 
pondrá a prueba su vocación y 
compromiso profesional. Escoja el 
camino correcto.

Evite tener miedo a caer y volver 
a empezar por más que sus 
esfuerzos se vean limitados para 
obtener nuevos intereses. Muchas 
veces de los errores aprendemos 
cosas nuevas.

Evite presionarse, ya que el tiempo 
actuará a su favor después de 
tantos inconvenientes. En esta 
jornada, su tenacidad y optimismo 
serán puestos a prueba.

Aproveche este momento para 
ampliar sus metas y afrontar los 
diferentes desafíos en su vida 
cotidiana. Arriésguese por más 
que tenga que perder algo.

Le será de gran ayuda para 
estar equilibrado en su vida 
que exteriorice cada uno de sus 
sentimientos y las ideas que tiene 
guardadas. Evite desconectarse de 
las preocupaciones.

La Antártida es un territorio del pla-
neta que está repleto de historias sor-
prendentes y poco conocidas, como la 
polémica batalla de dos países por una 
porción del continente blanco que ter-
minó forzando a 11 parejas a tener hi-
jos en un intento de ‘marcar territorio’ 
a través de la cantidad de habitantes.

Entre los años ‘70 y ‘80 del siglo 
pasado muchos gobiernos respalda-
ban la idea de que toda la tierra no 
ocupada es para quien la encuentre. Y 
fue entonces cuando distintos países 
empezaron a reclamar partes de la An-
tártida, con algunos casos de extrañas 
estrategias, como las planeadas por 

NACIERON 11 BEBÉS EN LA ANTÁRTIDA
NACIONALES

Dos países vecinos emprendieron una extraña carrera para intentar quedarse con una porción del continente blanco.

Chile y Argentina.
Estas dos naciones vecinas estu-

diaron varias maniobras para apode-
rarse de la porción de Antártida más 
cercana a sus territorios en el sur del 
continente americano.

Con este objetivo expansionista 
en la mira, dieron inicio a una insó-
lita carrera para poblar la Antártida 
con Argentina dando el primer paso 
al enviar al lugar a una mujer cuando 
estaba embarazada de 7 meses. Y esa 
mujer argentina -la esposa de un capi-
tán militar- dio a luz a Emilio Marcos 
Palma el 7 de enero de 1978 en la Base 
Esperanza, en el extremo norte de la 

península antártica.
El razonamiento de los dirigentes 

argentinos era que si lograban regis-
trar nacionales naturales en el conti-
nente blanco, eso les daría una espe-
cie de derecho de preferencia sobre 
esa tierra.

Aparentemente Chile pensó lo 
mismo, porque un año después en-
vió a una pareja chilena a la Antártida 
para que forme una familia allí. El 21 
de noviembre de 1984 nació Juan Pa-
blo Camacho Martino en la base Frei 
Montalva y se convirtió en el primer 
chileno nacido en suelo antártico. 
Pero, además, como el niño fue con-
cebido allí, Chile consideró que tenía 
un derecho aún más fuerte sobre esa 
zona de la Antártida.

Fue entonces que Argentina sumó 
otro bebé. Y luego Chile empató el 
marcador con otro recién nacido. Y 
Argentina de nuevo uno arriba con los 
partos. Y Chile equilibrando con otro 
nacimiento. Así durante varios años 
hasta que llegaron a los 11 bebés en la 
Antártida.

Afortunadamente, sobrevivieron 
todos los integrantes de esta compe-
tencia de la procreación en la Antárti-
da que, como era de esperar, concluyó 
sin ganadores ni perdedores.

En 2021 el suelo del continente he-
lado continúa sin dueños aunque sí 
está vigilada con la presencia de cien-
tíficos de Argentina, Australia, Chile, 
Francia, Nueva Zelanda, Noruega y el 
Reino Unido.

EL GOBIERNO CONFIRMÓ QUE 
HABRÁ UN BONO DE FIN DE 
AÑO PARA LOS JUBILADOS

La portavoz del gobierno, Gabrie-
la Cerruti, confirmó este jueves que 
los jubilados percibirán un plus en 
sus haberse antes de que termine el 
año. “Va a haber un bono de fin de 
año”, contestó la funcionaria en su 
habitual rueda de prensa semanal.

Cerruti dijo que el presidente Al-
berto Fernández instruyó a Fernanda 
Raverta, titular de la ANSES, y al mi-
nistro de Economía, Martín Guzmán, 
la forma de instrumentar este bene-
ficio aunque aclaró que el monto, la 

RÍO GRANDENACIONALES

fecha de pago y otros detalle se co-
nocerán en los próximos días.

La propia portavoz había descar-
tado la posibilidad la semana pasa-
da. “Las gestiones son dinámicas; el 
jueves pasado a la mañana no existía 
el bono ANSES. Contesto y doy in-
formación sobre los hechos precisos. 
Luego el presidente le pidió a Raver-
ta y a Guzmán que vean la posibili-
dad para implementarlo antes de 
Navidad y se está trabajando en eso”, 
respondió hoy sobre el tema.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
6 ºc

Mínima 
5ºc

Mínima 
6ºc

Máxima 
13ºc

Máxima 
10ºc

Máxima 
8c      

Máxima 
12ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$90,61

Venta
$106,01

Venta
$0,1251

CLIMA

Compra
0,1200

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229
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ONIKEN I
Tel: 504285
Pellegrini 104

DEL SOLER
Tel: 431176 – 425221
Transporte Villarino 474
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